

OBSTÁCULOS

Tema: La perseverancia

19
DE JULIO

TERCER SÁBADO



Objetivo

Aprender a superar los obstáculos que se presentan para cumplir el propósito de Dios en nuestras vidas



Resultado

Una iglesia que se mantiene firme a pesar de los obstáculos



Proyecto misionero de las clases
«Dios responde»



Énfasis del Nuevo Horizonte
Inversión



Celebramos
Sábado RETO

Al director

Este programa puede hacerse como plataforma tradicional o entradas y salidas. Una manera interesante de decorar es poner obstáculos a lo largo de todo el pasillo hasta llegar a la plataforma, y que cada participante los vaya quitando uno a uno hasta llegar todos juntos al frente.

Sugerencias

- ✓ Regale un *souvenir* con una cadena rota que diga «Despojémonos de todo peso y del pecado que nos asedia» (Hebreos 12: 1). Puede encontrar un modelo en la página 56.
- ✓ Saque un momento para promover el proyecto misionero y el Sábado RETO, que es la iniciativa de la iglesia para testificar en línea.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>
<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura y parte central

Introducción (director del programa)

A lo largo de la historia, el pueblo de Dios ha enfrentado desafíos aparentemente insuperables. Desde amenazas externas hasta luchas internas, cada obstáculo no solo puso a prueba su fe, sino que también reveló el poder y la fidelidad de Dios. Pero, ¿qué podemos aprender de estas pruebas?

En el programa de hoy exploraremos cómo estos momentos difíciles no solo marcaron el curso de su caminar con Dios, sino que también nos enseñan lecciones valiosas para nuestra vida espiritual. Te sorprenderá cómo Dios puede usar incluso los desafíos más inesperados para cumplir sus propósitos.

Himno – Primer obstáculo: Hostilidad

Un obstáculo que enfrentaron los israelitas fue la hostilidad de otras naciones. Por ejemplo, el faraón se negó a dejarlos salir cuando Moisés se presentó delante de él. Este obstáculo fue un intento de detener su crecimiento y propósito como nación elegida por Dios. Bajo trabajo forzado y aflicción, clamaron a Dios, quien obró poderosamente en pro de su liberación. Ningún poder humano puede frustrar el plan divino. Cantemos el himno 520, *¡Adelante!, manda el Señor.*

Lectura bíblica y oración – Segundo obstáculo: Dudas

Cuando los espías regresaron de explorar la tierra prometida, diez de ellos desanimaron al pueblo al destacar las fortalezas de los habitantes de esas naciones. Este obstáculo no fue externo, sino interno: el temor y la falta de fe en la promesa de Dios. Aunque Caleb y Josué alentaron al pueblo a confiar en Dios, el miedo predominó, retrasando su entrada a Canaán. Esto subraya cómo las dudas internas pueden ser más destructivas que los enemigos externos. Leamos en la Biblia Romanos 8: 35, 37 (*Leer*).

Oremos a Dios para que nos mantenga perseverando en todo tiempo.

Música especial – Tercer obstáculo: Tentación

Mientras Moisés estaba en el monte Sinaí, el pueblo, impaciente por su regreso, hizo un becerro de oro para adorarlo. Este acto de idolatría fue un obstáculo espiritual que trajo juicio y una pausa en su caminar con Dios. Sin embargo, Moisés intercedió por ellos, mostrando que incluso el pecado puede superarse a través del arrepentimiento y la gracia de Dios. La falta de paciencia y fe puede alejarnos del propósito divino.

Por eso, en esta mañana, mantén un espíritu de adoración a Dios. Que ninguna circunstancia te quite el enfoque de alabar al Todopoderoso. Escuchemos una alabanza que nos inspira a mantener el enfoque en Cristo Jesús.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto misionero: «Dios responde (Sábado RETO)»

Cuéntales a otros cómo Dios intervino en tu vida cuando oraste pidiendo su ayuda o cuando no lo esperabas. ¿Cómo podemos creer en la bondad de Dios cuando suceden cosas malas, incluso a aquellos que confían en el Señor?

Comparte en redes sociales un testimonio del poder de Dios como respuesta a la oración en tu vida. Asegúrale a todos tus contactos que Dios también responde sus oraciones, e invítale a estudiar la Biblia contigo. Comparte las reacciones que recibas con tu clase.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero – Cuarto obstáculo: Crisis

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

En el desierto, el pueblo enfrentó la falta de comida, lo que llevó a quejarse contra Moisés y Aarón. Aunque este obstáculo parecía insuperable, Dios proveyó maná del cielo, enseñándoles a depender de él diariamente. Aun en circunstancias de escasez, Dios es capaz de suplir todas las necesidades. Nunca permitas que las crisis debiliten tu fe.

En este momento escucharemos el relato misionero.

Nuevo Horizonte – Quinto obstáculo: Rebeldía

Coré, Datán y Abiram se rebelaron contra Moisés y Aarón, cuestionando su autoridad. Este desafío al liderazgo divinamente establecido provocó confusión y división en el pueblo. Sin embargo, Dios reafirmó su elección al castigar a los rebeldes. Este caso muestra que la unidad bajo un liderazgo piadoso es crucial para cumplir el propósito de Dios.

Damos paso al *Nuevo Horizonte* de este sábado.

División en clases

Informe secretarial – Sexto obstáculo: Ataques espirituales

Balac, rey de Moab, contrató a Balaam para maldecir a Israel, reconociendo que su fortaleza provenía de Dios. Aunque Balaam intentó cumplir su misión, Dios transformó las maldiciones en bendiciones. Ninguna fuerza espiritual maligna puede prevalecer contra el pueblo de Dios cuando él está de su lado. Sin embargo, el pueblo de Dios debe mantenerse alerta de no permitir que el pecado nos aparte de la protección divina. Si Balaam logró por un momento atraer la destrucción del pueblo, no fue por sus palabras, sino incitarlos a pecar. No dejemos que esa historia se repita en nosotros.

Tiempo de la lección

Esta semana estuvimos estudiando «Un comienzo difícil», donde analizamos el primer gran obstáculo que vimos en el programa de hoy relacionados al Éxodo. Oremos para repasar juntos esta lección.

Clausura del programa

(El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia).

Club de Lectura: Seguimos disfrutando y aprendiendo del **Club de Lectura** mediante el libro *Empezar de nuevo*. Esta semana estudiaremos el **capítulo 2: Cómo empezó todo**. Veremos detalles interesantes del Génesis relacionados con la historia del pueblo de Dios y la redención. ¡No dejes de participar! Si todavía no tienes tu libro, estás a tiempo de adquirirlo.

Conclusión

Así como el pueblo de Dios enfrentó diferentes tipos de obstáculos y aprendió a depender de su gracia y dirección, nosotros también estamos llamados a confiar en él en medio de nuestras luchas. Cada desafío puede convertirse en una oportunidad para experimentar su poder y fidelidad. Hoy, te invito a reflexionar sobre las pruebas que enfrentas y a preguntarte: ¿cómo puedo permitir que Dios transforme mis obstáculos en testimonios de su gloria?

Himno final: 516, *¡Firmes y adelante!*

Oración final.